



El Liberal

Precio de los anuncios

Precios de suscripción

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria, rebaja proporcionada al número de inserciones. Solo se admiten anuncios hasta las 12 de la noche de su publicación.

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.
Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 18.

Mahón, miércoles 16 Marzo de 1898

N.º 4.973

SECCION POLITICA

LA ÚNICA CAUSA

Se busca explicación á la baja que en los mercados de Londres y París experimentaron nuestros valores, y los personajes y los periódicos más avisados, después de mucho cavilar, concluyen por atribuirlo á una gran jugada contra nuestro crédito.

El descubrimiento, en lo que toca á los efectos, es de los que no ofrecen duda.

Pero ¿cuáles han podido ser los medios ó las causas?

Hay dos hipótesis.

La primera se refiere á supuestas declaraciones del cardenal Rampolla, acogidas y publicadas en los diarios londinenses.

El Papa, según esa versión, siente viva amistad por Máximo Gómez y Calixto García. Pidió, tiempo atrás la autonomía para Cuba; luego, el relevo de Weyler, y como no le fué inmediatamente concedido lo uno ni lo otro, comenzó desde entonces á indisponerse con España.

Obrando por cuenta propia, encargó más tarde al clero antillano que le informase del verdadero estado de la isla. Y el informe resultó tan favorable para los rebeldes como adverso para los leales.

En vista de ello, León XIII nos propuso un arbitraje, deseoso de cerrar su Pontificado evitando la ruina de una nación católica y asegurando la libertad de un pueblo oprimido.

España no ha aceptado la oferta, y Su Santidad, desconsolado ú ofendido por la repulsa, acaba de declarar que la catástrofe está próxima y que nuestro mal no tiene remedio...

No se concibe que haya nadie capaz de admitir y descontar tamaña sarta de absurdos, pues en todo el mundo son admiradas la altísima prudencia de León XIII, y sus definiciones sobre los poderes constituidos.

La segunda hipótesis, consiste en suponer que hemos solicitado del gobierno de Washington el relevo de Mr. Lee y que Mr. Mac Kinley ha rechazado de plano nuestras pretensiones.

Sobre que nada de eso ha sucedido, y ahí está la declaración expresa de ambas partes, es un secreto á voces más bien que un misterio de cancellería, el de las razones que abonan por ahora la permanencia de Mr. Lee en la Habana.

Hombre inquieto y adversario político de la actual administración americana, mucho mayor daño que en Cuba haría á la causa de la paz, si volviese como candidato ó como simple agitador á los Estados Unidos.

En lo que atañe al curso de las relaciones oficiales entre ambas potencias, no ha habido en estos últimos días modificación desfavorable.

Muy al contrario, el gabinete de Washington acaba de ordenar que los socorros y víveres destinados á las víctimas de la concentración no sean conducidos á Cuba, como antes había dispuesto, en dos buques de combate.

Este dicho, no cabe dentro del sentido común fijar en ninguna de las hipótesis citadas la causa determinante de la baja de nuestros valores. A lo sumo, habrán sido ocasionales ó coeficientes.

No. El verdadero origen se encuentra en la alarma permanente, bajo cuya presión viven de algún tiempo acá el pueblo español y el pueblo americano; en la tensión de espíritu que sufre uno y otro; en la atmósfera de suspicacias que los envuelve; en la febril excitación que les induce á prevenirse contra un rompimiento problemático, y en la colérica inquietud que infunde todo riesgo desconocido.

Poco á poco, y casi sin advertirlo, hemos llegado aquí y allá á una situación de paz armada, no menos ruinosa y acaso más desmoralizadora que un estado de guerra.

Mientras continúen así las cosas, se reproducirán á ca-

da paso depresiones como la de ayer, sin necesidad de que una causa concreta las determine.

Otra circunstancia milita en contra nuestra, y juzgamos que es deber patriótico el denunciarla.

Los rebeldes de Cuba, con valer lo poco que valen y con disponer de recursos, insignificantes al lado de los nuestros, están mejor servidos que España en las capitales de Europa.

Sus comisionados trabajan, mienten, bullen é intrigan con mala fé y perversidad notorias, pero también con actividad incansable, y con inteligente perfidia.

No hay arma que desprezieren, ocasión que desperdicien, hueco por donde no se insinúen. Ni descansan en la tarea de desacreditarnos, ni vacilan en utilizar los arbitrios más humildes y bajos, con tal de que les reporten algún provecho.

En presencia de lo que sucede, sin acusar ni censurar á nadie, nos atrevemos á formular dos preguntas:

Es indudable que estamos dignamente representados en las capitales europeas; pero ¿cree en conciencia el Gobierno que estamos bien defendidos?

Es indudable que nuestras relaciones con los Estados Unidos se ajustan hoy por hoy á los estrictos dictados de la vigilancia y de la prudencia; pero ¿cree de verdad el Gobierno que podrá la nación, sin experimentar un daño irreparable, soportar por algunos meses más esta angustiosa indecisión y esta enervadora incertidumbre?

(El Liberal de Madrid).

SECCION DE NOTICIAS

Sobre el duelo Cavallotti

A lo mejor, se va á un duelo, con presentimientos trágicos, y acaba todo con un alegre almuerzo entre amigos. En cambio, otras veces, se va á un duelo en broma, y se vuelve con un cadáver.

Antes de leer la falta noticia de la muerte en desafío del insigne au-

tor de «Pezzenti», del cantor inspirado de «Proti», nada nos había advertido que estuviera en riesgo inminente la vida de luchador impertérrito, que después de haber tomado parte en las heroicas batallas de la epopeya garibaldina, venía sin cesar sosteniendo terrible y desigual combate en la prensa, en el libro, en el teatro, en el Parlamento, en la plaza pública, por el triunfo de las ideas que, desde su juventud, casi desde su adolescencia, inflamaron su mente y fueron objeto de sus entusiasmos y de sus amores.

El trágico fin de Cavallotti será sentidísimo en el mundo entero. Era Cavallotti una alma vibrante, un temperamento de poeta y de soldado puesto al servicio de la causa generosa y nobilísima de la emancipación humana.

Ha muerto en duelo, como el poeta Pouchkine y como el escritor republicano Arnaud Carrel, de los cuales tenía algo á la vez: del uno, la imaginación exuberante y exaltada, del otro, la firmeza en las convicciones y la elevación del pensamiento.

Transigió Garibaldi con la monarquía de Saboya; aceptó de ella el poder el garibaldino Crispi; apenas quedaban en Italia antiguos demócratas que al surgir una crisis ministerial se resistiesen á entrar en la «combinazione». Pero Cavallotti, á pesar de ver cómo desertaban á la monarquía los republicanos de más prestigio, permanecía en su puesto inquebrantable, sin vacilar un momento, sin sentir desmayar su fé, provocando desencadenados furros y violentas cóleras entre sus adversarios.

Sobre él hovieron sin cesar insultos, duelos, sentencias de prisión, persecuciones y calumnias. Nada de eso le arredró. Él consideraba compensados todos sus quebrantos y amarguras con su popularidad creciente.

Amaba mucho á España y conservaba siempre vivos los gratísimos recuerdos que de nuestra patria tenía. Cuando iba á París solía vernos, y hacía fervientes votos por nuestro triunfo. De todos los políticos italianos era Cavallotti el que había abrazado nuestra causa con más ardor.

En Octubre de 1892 me escribió una carta que fué reproducida y muy comentada por la prensa extranjera, por la italiana especialmente. Yo acababa de enviarle mis «Memorias de un emigrado», y él, á los pocos días, me escribió lo siguiente desde la orrilla del Lago Mayor.

«He leído con rapidez y con emoción vuestro libro, en el que vertisteis, al propio tiempo que vuestro entusiasmo y vuestros intensos y dolorosos recuerdos, la sangre de vuestra alma generosa. ¡Cuánto os agradezco que os hayáis acordado de mí, que aprendí en España á amar doblemente á vuestra patria y á sentir con más viveza el vínculo con que el

destino la unió tan íntimamente a la mía).
 ¡Qué dolor el ver hoy así desaparecer en un duelo obscuro, después de tan brillantes y ruidosísimos combates, una vida llena de tan admirables energías, de tan elevadas ideas y de tan nobles sentimientos! Un golpe no previsto, un descuido, un azar, una causa con frecuencia incomprensible, dan a lo mejor en tierra con el combatiente más diestro y esforzado.

Y algunas veces ¡por qué insignificantes motivos se vá a un lance! Un periodiquito que sólo se lee en un barrio de París da una broma al pintor Henry, broma inocente que ni afecta a su honor, ni al de su familia, ni puede causar molestia a nadie. Henry desafía al periodista.

Adversarios y testigos van al Bosque de Bolonia dispuestos todos a abrazarse y a comer juntos en cuanto se cambien entre los primeros dos balas, sin apuntar y a treinta pasos. Los combatientes disparan casi sin mirarse y Henry cae muerto. Una bala le ha roto la espina dorsal.

No lejos de allí, en la isla de la Grande Jatte, muere también por entonces, en la sala de baile de un restaurant, Harry Alis, por un asunto que nada le importa.

La isla de la Grande Jatte, bañada por el Sena, viene a ser ahora lo que fué en otros tiempos el Pré-aux-Cleres, el sitio de las citas de amor y de las citas de muerte, de los galanteos y de los desafíos. Todo sigue siendo hoy en esa isla como en la ópera de Herold. En la Grande-Jatte murió también el capitán Mayor, a quien el marqués de Morés quitó la vida, mientras al lado se ballaban a la luz de la aurora las últimas «equadrilles» de una boda parisiense.

Y al hablar del duelo fatal de Cavallotti, no recuerdo sólo la Grande-Jatte por que sea esa la isla de los duelos mortales, sino porque precisamente en aquel célebre restaurant comimos juntos Cavallotti, Ruiz Zorrilla y yo, el último día que estreché la mano fraternal, vencedora de tantas reñidas luchas y que esta vez no ha tenido la suerte de desviar la funesta espada que ha cortado esa preciosa y querida existencia.

ERNESTO GARCÍA LADEVESE.

Cavallotti

muerto en desafío

Datos biográficos

Félix Carlos Manuel Cavallotti, nació en Milán el 6 de Noviembre de 1842. Pertenecía a la familia del poeta veneciano Baífo.

En 1860, cuando era todavía un muchacho, tenía dieciocho años, formó parte de los «Mil de Marsala» y peleó a las órdenes de Garibaldi, asistiendo a los combates de Milazzo y de Voiturne. Entonces publicó su primer opusculo «Alemania é Italia.» Hizo también como voluntario la campaña de 1866.

En 1867 y 1868 publicó varias poesías patrióticas. Como algunas de ellas, tales como «La balada de Mentana», «El día del Estatuto», «La oda á Proti», tenían tonos acentuadamente revolucionarios y republicanos, fueron decomisadas por la policía juntamente con el Gazzettino de Milán que dirigía el mismo Cavallotti.

Dos años estuvo escondido en Milán, fechando sus artículos en Suiza,

para que no le pudieran prender.

En 1870, tuvo la idea de escribir para el teatro al salir de la cárcel donde al fin fué conducido. Su primer drama se titulaba «Los mendigos», y se representó en Milán con gran éxito en el mes de Mayo de 1871. A este siguieron otros dramas, y el más aplaudido, el que ha quedado como una gran obra en el repertorio del teatro italiano, es «Alcibiades».

Denunciado y perseguido por una poesía clandestina titulada «Oda á Manzoni», tuvo que esconderse de nuevo. Le libraron del presidio los electores de Corte-Piona, que eligieron diputado.

Al entrar en la Cámara y como hiciera formales reservas sobre el juramento que debía prestar, se levantaron airadas protestas en los bancos ministeriales. Cavallotti volviéndose a sus interruptores pronunció un apóstrofe digno de un gramorador como lo era en efecto: «¡Conciencias inquietas, respetad las conciencias tranquilas!» Tuvo dos duelos a consecuencia de su frase famosa.

Desde entonces, desde 1874, ha pertenecido sin interrupción al Parlamento italiano, donde ha hecho campañas memorables de terrible oposición, sobre todo, acusando á Crispi y derribándolo.

Cavallotti era republicano y socialista, defendiendo siempre con gran energía a todos los oprimidos, a todos los que por sus ideas padecían persecución de la justicia.

Sus ocupaciones de hombre político, de orador parlamentario, no le impidieron proseguir sus tareas de autor dramático y continuó dando al teatro con singular éxito comedias y dramas tales como «Manzoni», «Manuel», «Los Mesenianos» y «Luna de miel» y otros muchos.

Estuvo aquí en España, hace años en compañía de los periodistas italianos, captándose las simpatías y los afectos de toda la prensa de Madrid y de todos los hombres más notables de la democracia española.

Félix Cavallotti ha muerto como murió Armando Carrel, en desafío. A éste lo mató Girardin de un balazo en el vientre. Al ilustre orador italiano lo ha matado otro periodista, Macola, director de la «Gaceta de Venecia», de una estocada que le ha cortado la vena yugular.

Armando Carrel, el eminente periodista republicano, el famoso director de «El Nacional», peleó también como voluntario en 1823 en España, al igual de Cavallotti en 1860 con los «Mil» de Garibaldi. Ambos llevaban a la política su temperamento de luchadores, como recuerdo de su vida militar. Y ambos perecieron en duelo, en desafíos, que dejan triste memoria, lágrimas sin cuento.

Descanse en paz el gran orador, el político incorruptible, el defensor de la República, el soldado de Garibaldi!

Señorío barato

Una casa alemana, dedicada a la fabricación de collones y demás accesorios de los grandes bailes, ha anunciado en los periódicos de Halle un surtido de nuevo género, pero muy útil.

Con él resuelve el problema a veces complicado para un dueño de casa, de tener siempre gente que amenice la noche.

La casa cita proporciona: Convidados. Bailarines elegantes. Y personas decorativas. Grande invención. ¡Sobre que la mayor parte de las gentes que uno se encuentra en cualquier «soirée» dicen lo mismo, hacen lo mismo y hablan de lo mismo! ¡Con repetir treinta ó cuarenta veces que hace mucho calor, decirles á las señoras que están muy guapas y muy jóvenes, bailar dos ó tres «boston» y elegir pareja bonita para el collón, ya está un hombre reconocido como persona de gran mundo!

El anuncio alemán está redactado de este modo:

	Marcos
Bailarines ordinarios, con frac y corbata blanca.	2,50
Bailarines ordinarios, de conversación muy graciosa.	2,80
Bailarines de primera clase, sumamente elegantes.	3,75
Elegantes personas, con modico.	2,20
Señores mayores condecorados.	3,75
Especialistas de boston.	3,75
Organizadores collones, con abundancia de chistes en la conversación.	5,60
Anecdotistas para enlretener la conversación, poeta para decir hermosas odas después de comer, brindistas elocuentes.	5

Es una hermosura tener una agencia dedicada a surtir de tipos distinguidos a los salones.

Sucede a lo mejor que una duquesa ó unos señores de Culantrillo cualquiera convidan a sus relaciones a un baile, ya a última hora les faltan los elementos principales de la soirée, por ejemplo, el marquésito de Tal, que está durmiéndolo, el señorito Cual, que está en la prevención; el ministro K, que no puede asistir porque está arreglando el distrito de un yerno; en fin, una proporción de contrariedades que constituyen un verdadero disgusto para la familia.

Pues no hay más que telefonear á la Agencia y decir:

«¡Vienen en seguida tres elegantes, dos señores mayores y un poeta lírico!»

Y no hay nada perdido. Dé seguro que una casa respetable como esa de Halle, tendrá buen cuidado de ofrecer al «gran mundo» un personal escogido, y mucho más divertido que la colección de góticos que se pasan la noche diciendo:

—¿Qué calor!
 —¿Habéis estado en la lata del Español?
 —¿Queréis bailar, parientes?
 —¿Quién viene á la «Viña»?

Y cosas instructivas por el estilo. De hijo que los señores mayores condecorados no dirán como los auténticos aquello de:

«Entiendo yo que las «prefericiones» que se hacen de los candidatos «caféticos» son «ocasionadas» á catástrofes parciales en la administración local. ¡Ah, señores!»

Y en cuanto á los poetas á cinco marcos, que son veinticinco reales de nuestra moneda, acaso tengan un repertorio más variado y más nuevo que el que oímos en las casas grandes los que vamos, no á comer y decir en seguida versos para divertir á los invitados, sino á oír á nuestros colegas que se prestan á poner la poesía como postre, mientras toman el café los tonfos.

Habrà de seguro cantores «A la luna» y «Al sol» y «A un rizo», y así, como dicen los vascongados, ¡y qué demontol, variaremos de impresiones y de voces.

Hay, por consiguiente, una nueva industria que establecer en Madrid, y se la recomiendo a los hombres emprendedores.

Y como cada país necesita sus hombres y sus cosas, el prospecto español podría ser aún más variado, porque aquí somos de otra manera.

Se podría ofrecer, por ejemplo, lo siguiente:

	Pesetas
Invitados con buena conversación, que no hablan de política ni de Zola.	5,50
Señoritos que no hablan en flamenco ni con las manos en los bolsillos.	3
Poetas de provincias, con poesías de un maximum de diez minutos de duración.	4
Jamonas del año 85, triple anís.	5
Caballeros sin oficio ni beneficio, pero muy conocidos y con gracia natural.	3,50
Empleados de poco sueldo, con buena ropa y sabiendo hacer muy bien comedias de costumbres.	5
Barítonos de Cuenca.	4
Novios de 25 años para señoritas con dote.	10
Lateros para hablar con las manos más mientras bailan las niñas.	5

Y así, por el estilo, se hallaría ocupación para muchos madrileños vacantes, y los salones recobrarían la animación que han perdido con esto de las guerras y del cambio á treinta y cuatro pesetas.

EUSEBIO BLASCO.

El impuesto sobre el tabaco en Gibraltar

El gobierno de esta colonia ha publicado un proyecto de Ordenanza arancelaria exigiendo que el pago de la contribución industrial y determinados derechos se haga en moneda esterlina y no en pesetas como se ha venido haciendo. Además, establece el proyecto un impuesto al tabaco que se importe, á razón de un penique por libra, esté ó no elaborado.

La primera parte, ó sea la que se refirió al pago en moneda esterlina causará enormes perjuicios á los industriales, puesto que aquí la moneda legal reconocida por el gobierno es la española, y no se encuentran, ni buscados con un candil, libras, cheines, ni peniques.

Los cambios actualmente llegan al treinta y tantos por ciento, y resulta que como el gobierno hace la reducción á la par ó lo que es lo mismo, á razón de 25 pesetas por libra esterlina, quedan aumentadas las contribuciones en aquel tanto por ciento exageradísimo.

Por ejemplo, la licencia para un establecimiento de bebidas, de primera clase, cuesta anualmente 2,500 pesetas y la nueva tarifa fija 100 libras esterlinas, su equivalente á la par. El industrial, para hacerse de esas 100 libras tendrá que pagar por ellas cerca de 3.500 pesetas, cuando menos.

Esto, como se ve, es una ruina, y aun cuando lo mismo la Cámara de Comercio que la Junta de la Bolsa trabajan activamente para impedir que el proyecto llegue a ser ley en tales condiciones, es casi seguro que no habrá modificación alguna y los nuevos Aranceles serán puestos en fuerza el 1.º de Abril próximo.

El Gobierno alega que necesita dinero para el abono de 20.000 libras anuales que le corresponde satisfacer por intereses y amortización de las 40.000 con que ha de contribuir á la construcción del nuevo muelle comercial, y en tal concepto será muy

dificil, por no decir imposible, que le haga nadie dejar un punto.

El impuesto sobre el tabaco obedece á igual causa, y acerca de este asunto considero indispensable, por ser de gran interés para España, constantemente amenazada por el contrabando, hacer algunas aclaraciones.

Hase creído en España, particularmente en los altos centros de Hacienda, que ese impuesto de un penique por libra al tabaco habrá de dificultar el negocio aquí, y por ende disminuirá el contrabando ahí.

Precisamente se trata de todo lo contrario.

Mientras el gobierno colonial nada ha ido ganando con que aumentara ó disminuyese el tráfico del tabaco, ha podido, como lo ha hecho, en obsequio á España, por trabas á ese negocio constantemente, porque maldito lo que le interesaba.

Pero una vez que ahora lo legaliza, y por decirlo así, va interesado en tal ramo de comercio, puesto que cobra un tanto por libra, tendrá especial cuidado en darle todas las facilidades posibles para su mayor desarrollo, á fin de que los ingresos del Tesoro aumenten.

Esto no tiene vuelta de hoja y, seguramente, hará «caer de su burro», como se suele decir, á los que se habían imaginado que ese impuesto era una traba más.

Ahora bien; el pueblo en general y la prensa de aquí protestan contra esa disposición, no porque vean en ella una dificultad, sino porque es atentoria contra la libertad de comercio y franquicia de puerto concedida por la reina Ana á esta colonia.

Como que todo el mundo vé que tras de este impuesto vendrán otros sobre los demás ramos de comercio, y Gibraltar cesará de ser puerto franco.

Y, después de todo, tienen razón los que tal auguran, pues es sabido que «una vez empezado el queso».

Esto es cuanto hay con respecto á la tan debatida Ordenanza arancelaria en proyecto. Y como se trata de un asunto que toca muy directamente á España, de ahí el por qué de estas líneas, que juzgo sean leídas con interés por mis compatriotas.

Si el asunto presenta alguna variación interesante, ó en su desarrollo origina sucesos dignos de llamar la atención, continuaré ocupándome de él en cartas sucesivas.

EL CORRESPONSAL.

Gibraltar 4 Marzo 1898.

MAHON

Sesion ordinaria del Ayuntamiento CORRESPONDIENTE AL DIA 15

Se abrió la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan Biale Coll, con asistencia de los concejales Sres. Pons Alzina, Tuduri, Pons Gomis, Pons Pons (D. P.), Pons Carreras, Flaquer, Rotger, Tutzó, Pons Martí, Fabregas, Orfila (D. Benito) y Fabregues Maspoch.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Caminos una instancia de D. Miguel Seguí Gonañons en la que

solicita autorización para construir una casa cochera en terreno de su propiedad lindante con la carretera de San Clemente.

En vista de una circular de la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, señalando días para la celebración de los juicios de exenciones alegadas por los mozos comprendidos en el actual reemplazo y para las excepciones concedidas á los reclutas de 1895-96 y 97.

Se acordó nombrar á D. Pablo R. Cardona comisionado de este Ayuntamiento, para que concurre á dichos actos.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del Sr. Juez de 1.ª Instancia de este partido en la que participa que la Sala de gobierno de la Excma. Audiencia territorial de Palma ha designado al magistrado don Lorenzo Jacobo de Sanchez para presidir la Junta de escrutinio general de la elección de un diputado á Cortes por este distrito que ha de tener lugar el 31 del corriente.

Se acordó formar el padrón de individuos sujetos al impuesto de cédulas personales en el año económico de 1898-99 en este término municipal.

Se acordó pase á informe de la Junta de Instrucción pública una instancia de D. Antonio Obrador Escandell, maestro de la 2.ª escuela de adultos en la que solicita se iguale la dotación de ella á la otra de igual clase que existe en esta ciudad.

Se designaron los Presidentes de las mesas electorales de las doce secciones en que se halla dividido este término municipal para la de un diputado á Cortes que ha de tener efecto el 27 del corriente mes.

Se acordó aprobar la cuenta de higiene correspondiente al mes de Febrero próximo pasado y que el producto líquido ingrese en caja.

Se aprobaron varias cuentas de jornales y materiales invertidos en la recomposición de varios caminos del término municipal y de algunas calles de esta ciudad.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

En Junta Municipal se acordó cubrir el cupo de consumos señalado á esta ciudad para el año económico próximo, por medio de arriendo en subasta pública y á venta libre de todas las especies.

Hace dos días que por la gerencia de la «Maquinista Naval» nos fué facilitado un telegrama que había recibido, en el que se le participaba haberle adjudicado á dicha sociedad, la construcción de un gasómetro, su instalación y fábrica completa de gas para la ciudad de Felanitx de la vecina isla de Mallorca, por la cantidad de 148.500 Pesetas.

Con gusto consignamos esta noticia que no pudimos insertar en nuestro número de ayer por habérsenos traspapelado el original.

Hemos visto una circular que los fabricantes de calzado se han dirigido mutuamente á fin de invitarse á la reunión de los mismos que tendrá lugar el sábado próximo, como punto céntrico de la isla, en la villa de Mercadal.

La expresada circular dice así: «Afectada la fabricación de calza-

do en Menorca por la gran crisis que estamos atravesando, y siendo de vital interés cuanto á esta industria se refiere para todos nosotros y para las numerosas familias que á ella deben su sustento, hemos proyectado una reunión de los fabricantes de esta isla, á la cual atendiendo á nuestro ruego asistirá el Excmo. Sr. D. Rafael Prieto y Caulés, con el objeto de tratar de los medios que puedan mejorar nuestra situación en el presente y en el porvenir. Esta reunión será agena á todo carácter político, y se celebrará en Mercadal el próximo sábado 19 del corriente á las once de la mañana, en el local que ocupa el café de la Plaza de la Constitución de dicha villa.»

«La Marítima» compañía mabonesa de vapores nos ha facilitado para su publicación el siguiente telegrama: Palma 16, 7 m.

«Ciudad de Mahón» fondeado felizmente cinco y media travesía calma. —Cabot.

Ponemos en conocimiento de los electores de la sección 6.ª que el local designado como colegio para emitir sus sufragios en la próxima elección de Diputados á Cortes, será la casa núm. 31 de la calle de la Infanta, en vez del local del Circo Colón que se había señalado hasta ahora.

En el cruce del patio del Exclaustró del Carmen, junto al enrejado donde afluyen las aguas pluviales y precisamente en el sitio de mas tránsito, hay una baldosa que desgajada de las que tiene contiguas, es una amenaza constante para los transeúntes, por cuanto al poner el pié sobre ella por poco que se la coja ladeada dá una vuelta como si fuera una trampa y ocasiona mas de un susto cuando no lastima al que tiene la desgracia de pisarla.

Llamamos pues la atención del señor Alcalde, ya que ahora vemos le ha dado por colocar varios operarios en nuestras calles para recomposición del empadrado y firme de los Caminos, que cuide de hacer lo propio con el peligro constante que ofrece la piedra de referencia.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 15

De Cardiff en 18 días berg-goleta español «Dos Amigos», de 380 toneladas, cap. D. Luis Gomez, con 12 trip. y carbón mineral.

1898

Hoja del Calendario para mañana

Marzo 17 Jueves

S. Patricio ob. y s. José de Arimatea.

Sale el sol á las 6-9.—Pónese á las 6-9.

Luna: Sale 4-22 M.—Pónese 1-23 T.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 15, t.

El Sr. Sagasta ha negado rotundamente que hubiese probabilidades de crisis en las presentes circunstancias.

El gobierno de Portugal ha dado órdenes urgentes á fin de que se completen las obras de defensa del puerto de Lisboa.

Madrid 15, t.

Se ha confirmado la noticia de que la escuadrilla española irá directamente á la Habana.

El crucero americano zarpó de Lisboa con rumbo sudoeste.

Madrid 16, m.

En Bilbao se va generalizando la huelga de mineros. Ayer hubo varias colisiones forales de huelguistas resultando tres mineros muertos y varios heridos.

Cotización Oficial

Madrid 15 Febrero 4'00 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like 4% interior 61'40, exterior 74'80, Amortizable 72'05, Cubas 1886 86'00, 1890 72'00, Banco España 400'00, Tabacalera 249'00, París á la vista 40'00 á 40'44, Londres id. 35'26 á 35'35, Aduanas 91'00, Filipinas 91'50.

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like Industrial Mahonesa 00'00 20'00, Banco de Mahón 34'00 35'00, Eléctrica Mahonesa 00'00 40'00, Soc. gen. Alumbrado 102'00 104'00, Marítima 90'00 98'00, Maquinista Naval 00'00 96'00.

Manual de Elecciones

PÍDASE EN CASA DON JUAN ESPÍ

Arravaleta 12, MAHÓN

PRECIO: UNA PESETA

PLATO DE POSTRE

CHASCARRILLOS

Estalla un molin en una feria, y los tratantes se han declarado en huelga, retirando todo el ganado.

El secretario acude al Ayuntamiento, llama al alcalde y le dice:

«El tumulto es espantoso. No hay en la feria ni un caballo, ni un mulo, ni un cerdo siquiera.»

«Pues diga usted á los amotinados que voy enseguida.»

«Oye mamá, los soldados son niños también?»

«Por qué dices eso hijo mio? Porque siempre los veo acompañados por criadas.»

Anuncios

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRENTA: Calle de San José 69

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

MUEBLES DE VIENA
GRAN SURTIDO

J. SINTES MERCADAL

ALMACEN DE MUEBLES

MAHÓN, PLAZA DEL PRÍNCIPE, NÚM. 6, MAHÓN

Juego completo para cuarto escritorio

MESA DE NOGAL "MINISTRO", SILLÓN Y SEIS SILLAS ASIENTO MADERA PERFORADA

25 DUROS

No olvidarse que hay de todo mucho y barato

Antes de comprar visitad la casa que nada perdereis

(Quedan algunos transparentes que se dan muy baratos)

Molduras para marcos dibujos nuevos
ESPEJOS NOVEDAD

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas **Pildoras**, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

Y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **Extracto Anti-Herpético de Dulcamara** compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, fagedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el **Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa**.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte basta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

SUBASTA

A voluntad de sus dueños se subastará y rematará, si la postura acomoda, el día 19 de Marzo á las once de la mañana en el despacho del notario D. Miguel Aleñar—Morera 20—la finca rústica denominada «Son Martorell» del término municipal de Ferrerías.

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta están de manifiesto en el despacho del referido notario. 2lm

Casas para alquilar

Plaza Miranda y calle Sta. Teresa

informarán

en la Fotografía de Femenias

Está para vender ó ceder á renta vitalicia la casa calle del Castillo n.º 124.

En la misma hay varios muebles para vender.

Informarán en esta imprenta ó en la propia casa.

Se halla para alquilar el primer piso de la casa calle Deyá, 36.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS



El que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS, Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias por Sociedades Científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Fruscolí Reales.—Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Píno, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se reanuda por correo anticipando al valor.